
令和五年度の活動事例の紹介です。
「みらい」への御意見・御要望をお待ちしております

〒198-8701 青梅市東青梅1-11-1
青梅市教育委員会社会教育課「青少年委員担当」まで

インターネットの情報もご覧ください
https://www.ome-ycc.tokyo/

青梅市青少年委員協議会 新町小担当 阿多洋和

あらためて私たち青少年委員の紹介、在り方をご説明させていただきます。
私たち青少年委員は青梅市内小学校全１６校から各校１人ずつ青梅市から委嘱
をいただき子供達の健全な育成、成長を目指し活動しています。
日本の教育の中でいろいろな答えがあって良い道徳と言う授業がとても重要だ
と思います。日本人の他者をいたわり、感謝し、尊敬できる気質を育むには他者
の気持ちを想像し次の行動を起こす訓練が大切だと思います。
もちろん日頃密接に子供達と接しておられる各校の先生方には及びませんが、
私たちが行う事業の中で子供達が何らかの気付き、生きていくためのヒントを感
じ、子供達の成長に寄与できる様今後も活動していきます。
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～～青少年委員はこんな活動をしています～～
青梅市青少年委員は各小学校区に各１名選出された委員１６名で活動をしています。

活動 報告（ 令和五年 度）
ます釣りにチャレンジ・集まれ！おうめっ子・ 青梅市小・中学生の主張大会
審査員・成人を祝う会のお手伝い・管内研修など
※その他、子ども会活動・ＰＴＡ活動・各市民センターのお手伝いもしていま
すので、気軽に声をかけてください。

令和６年４月２０日 第６８号管外研修

青梅市青少年委員紹介

２０２４年３月２３日「高尾の森わくわくビレッジ」にてPA(プロジェクトアドベンチャー、活動的
な学習を通じて、個人の成長とグループ内の人間関係づくりを支援する教育手法。)を使った研修を受け

てまいりました。

互いを助け合い、信頼し合いながら進んでいくプロジェクトはまさに安心安全が約束された世界！最
初は室内でアイスブレイク的にゲームからスタート。外に出ると小さな台の上にどうやったら全員乗れ

るか？大きなシーソーを着かずに全員乗れるか等のプロジェクトのクライマックスは、地上高さ７、８
メートルにある丸太を１人で渡ったり、登ったり、飛んだりと怖い中一歩を踏み出す勇気や皆んなの声

援を受けながら楽しくも、大変学びあるプロジェクトを受けてまいりました。
この学びをこどもの成長に生かせるよう、今後も活動をしてまいります。

担当小学校・市民センター氏 名担当小学校・市民センター氏 名

河辺小・河辺市民センター岡 部 真 紀一小・青梅市民センター大 野 裕 昭

新町小・新町市民センター阿 多 洋 和二小・長淵市民センター寄 口 裕 司

霞台小・大門・新町市民センター唐 津 直 樹三小・大門市民センター武 藤 一 由

友田小・長淵市民センター石 川 富士男四小・東青梅市民センター豊 田 奨

今井小・今井市民センター中 山 誠 一五小・梅郷市民センター梅 本 亘

若草小・新町市民センター古 賀 勝六小・沢井市民センター栁 澤 裕 之

藤橋小・今井市民センター山 口 佳 子七小・小曾木市民センター小野寺 洋智

吹上小・東青梅市民センター樋 口 篤 史成木小・成木市民センター浅 井 健



活 動 の 紹 介

１１月１９日（日）に成木の山林（中島林業様受付）にて集まれおうめっ子木こりの巻を実

施いたしました。

小中学生３０名が４班に分かれて木こり体験を行いました。

午前中は、「森のはなし」を聴講したあと、火起こし体験を行いました。

なかなか火を起こすことが出来なくて、子どもたちはそれぞれ諦めることなく時間いっぱい

まで頑張っていました。火起こしの後は、昼食づくりとして自分たちで起こした火を使ってメ

スティン料理をつくりました。

みんな美味しそうに食べていました。

昼休憩のあとは、メインの木こり体験です。

山では実際に伐採する木を選んで倒すお手伝いをしました。

今回の伐採では残念ながら木を倒すことができませんでしたが、木を伐採することがどれだ

け難しいかを体験出来たのではないでしょうか。

木こり体験を終えて山を降りたら、今度は木を切ってコースターを作りました。

みんな木を切って皮を取る作業をしました。

この皮を取る作業は四苦八苦しながら行っていました。

最後に子どもたちが体験した事の感想を述べて終了しました。

子どもたちは、終始笑顔で楽しんでくれたと思います。

NPO法人青梅りんけん、身近な森を活用する会の皆様のご協力ありがとうございました。

梅郷地区梅郷っ子ふれあい塾

⼩・中学⽣⻘梅市主張⼤会

⻘梅市⼆⼗歳を祝う会

東京都⻘少年委員⼤会

９月３０日（土）午後３時から梅郷市民センターの会議
室で開催しました。

前半は、武州青梅三田弾正手作り甲冑隊の方々に丁寧に

教えていただき兜作りをしました。
後半は、青梅市星座愛好会の方をお呼びし星空観察をし

ました。雨だったため会議室で青梅市内で撮影した星空を
見ながら説明をしていただきました。

１２月２日（土）にたまぐーセンター多目的ホールで第19回青梅市小・中学生の主張大会が行われま
した。青梅市青少年委員協議会から1名が審査員として参加しました。

青梅市の小・中学生が応募してそれぞれの主張したいことを発表する場として今年もたまぐーセン

ターで選ばれた方々の主張行われました。どの主張文も心に響く主張でした。
この場に選ばれなかった小・中学生の主張も同様に私たち大人が真摯に向き合っていけるようにして

いきたいと思いました。

１月８日（祝・月）に晴天の中青梅市二十歳を祝う会が行われました。
青少年委員協議会のみんなもお手伝いに参加しました。

今年は、昨年より暖かくて過ごしやすく二十歳を迎えた方々も楽しそうに集まっていました。

今年も大きな問題もなく二十歳を祝う会ができて良かったです。

２０２４年２月２５日(日)に東京都青少年委員制度発足
７０周年記念大会に参加してきました。

生憎の雨で肌寒い中、千代田区の大妻女子大学講堂にて

行われました。オープニングは、区立九段中等教育学校の
吹奏楽部の素晴らしい演奏を楽しませていただきました。

第１部は、今までご活躍しました６１名の青少年委員の
方々の表彰がありました。

第２部は、根本美緒様をお招きしての環境問題の講演を
聴いて今後に役立てられるようにしたいと思いました。

集まれおうめっ子 ～木こりの巻～
９月１６日（土）に日の出町主催で行われた令和５年度
の多摩地区青少年委員会第2ブロック研修会に参加してき

ました。シュロの葉を使ったカゴ編みを行いました。

最初は戸惑いながら作っていきましたが講師の方に教わ
りながら完成させました。

休憩の後、各市町村の活動報告を行いました。
日の出町の青少年委員会の皆さまには楽しい時間を過ご

させていただきありがとうございました。

多摩地区第２ブロック研修会


